



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# El Instituto de Investigaciones Sociales anuncia los trabajos finales de graduación becados en el 2019

Personas intersexuales, conflictos socioambientales, padres separados y tercerización de servicios serán algunos de los temas abordados por los jóvenes investigadores

27 MAR 2019 | Sociedad



Estudiantes se mostraron optimistas de cara a esta nueva oportunidad en su vida universitaria. Anel Kenjekeeva

Las propuestas de estudiantes de **Ciencias Políticas, Psicología y Trabajo Social**, fueron las elegidos para recibir la beca de investigación anual que otorga el IIS a universitarios de grado y posgrado para la realización de sus proyectos finales de graduación (TFG)

Esta iniciativa del IIS se desarrolla desde hace 22 años consecutivos y este 2019 no es la excepción. La beca otorga a los seleccionados 20 horas del régimen asistente, además de la posibilidad de contar con el apoyo del Instituto y de sus investigadores durante el proceso.

Una de las novedades del proyecto respecto a años anteriores es que ahora los jóvenes contarán con la coordinación de **Fernanda Omodeo**, quien es trabajadora social y será la encargada de dar acompañamiento a los jóvenes investigadores.

“Mi principal objetivo con ellos y ellas es que puedan participar activamente en los programas del instituto, pero también quiero apoyarles con las dudas y necesidades que tengan durante este proceso de investigación” remarcó Omodeo.

El Dr. **Sergio Villena Fiengo**, director del IIS, remarcó también la importancia de este proyecto para la formación de nuevos investigadores, pues considera que “la investigación es algo que no se aprende llevando cursos, sino investigando”.

“Este es el momento de poner a prueba su vocación de investigadores, son pocos los que pueden tener una experiencia real de investigación en un centro especializado” aseveró el investigador de origen boliviano.



El Dr. Sergio Villena felicitó a los nuevos becados y los invitó a buscar el máximo provecho de esta nueva experiencia. Anel Kenjekeeva

**Investigaciones con nuevos enfoques sociales**

**Carlos Calderón y Nathan Romano de la carrera de Psicología**, son parte de los estudiantes seleccionados por el IIS y analizarán la experiencia de personas intersexuales que han sido diagnósticos y tratados en hospitales nacionales.

Sin embargo, ellos no fueron el único equipo de trabajo beneficiado, ya que **Karol Rojas y María Valenciano, estudiantes de Ciencias Políticas** analizarán en conjunto el conflicto socioambiental por el recurso hídrico en el parque Los Chorros en Tacares de Grecia.

Por su parte, **María Angélica Murillo, estudiante de Ciencias Políticas** investigará la representación en los medios de comunicación en América Latina de los padres separados durante el 2017, haciendo hincapié en los conflictos en torno a las pensiones alimenticias.

En esta misma línea, la **estudiante de Ciencias Políticas, Wendy León** estudiará las demandas que realizan organizaciones de padres separados a los Estados en América Latina. Estas organizaciones demandan la redefinición de los roles de paternidad que se ejercen actualmente.

**León hará un estudio comparativo entre Costa Rica y Uruguay**, “con el objetivo de interpretar las demandas de las organizaciones y definir cuál es el modelo de paternidad que sugieren”.

Finalmente desde el Recinto de Tacares de la Sede Occidente, **Yariela Carranza de la carrera de Trabajo Social** analizará la influencia del proceso de tercerización de las acciones que conlleva la ejecución de la Política de Niñez y Adolescencia.

Para realizar esta investigación Carranza se apoyará en el trabajo realizado por el Patronato Nacional de la Infancia (PANI), ya que fue durante su proceso de práctica profesional en el PANI cuando detectó su inquietud por el tema.

Al final de este proceso **los estudiantes deberán presentar ante las autoridades del Instituto todos los avances alcanzados hasta ese momento**.

**Roger Bolaños Vargas**  
Asistente, Oficina de Divulgación e Información  
[roger.bolanos@ucr.ac.cr](mailto:roger.bolanos@ucr.ac.cr)